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Messaggio Governatrice Distretto 204 
 

Care Amiche, 

è con vera 
emozione che 
oggi mi presento 
a voi, per 
iniziare con voi 
un anno che già 
di per sé sarebbe 
straordinario, ma 
lo è ancor di più 
perché coincide 
con la 
celebrazione del 
Centenario della 

nostra 
Associazione: 

100 anni dal 10 
gennaio 1924 a 

Manchester 

Oggi assumo con entusiasmo, ma anche con 
trepidazione, il ruolo di Governatrice del Distretto 204; 
vi ringrazio della fiducia che avete riposto in me e che 
spero di ripagare con impegno, entusiasmo e un pizzico 
di allegria. 

Sono consapevole della responsabilità assunta, ma 
sono sicura che la vicinanza vostra e di tutte le 28 
Governatrici, che mi hanno preceduta, me la renderà più 
lieve. 

Il cammino che stiamo per intraprendere insieme sarà 
entusiasmante, perchè ci vedrà unite ed orgogliose di far 
parte di una Associazione internazionale di grande 
tradizione e valore che sta raggiungendo un traguardo 
molto importante: un secolo di amicizia, unità e 
servizio. 

Partire oggi per questa nuova avventura, vuol dire da 
un lato continuare il prezioso lavoro di chi mi ha 
preceduto, e che ha reso grande il nostro Distretto, e 
dall’altro andare insieme verso il futuro per costruire e 
condividere Progetti e Service attraverso innovative 
modalità di lavoro e collaborazione, rinsaldando i valori 
fondanti dell’Inner Wheel. 

Il logo della Presidente Internazionale Trish Douglas 
“Shine a Light” (accendi una luce, fai splendere una 
luce) presenta quattro stelle colorate che si stagliano e 
illuminano il firmamento della nostra Associazione: mi 
piace fare corrispondere queste luci con i quattro aspetti 
del mio programma: la Formazione che entra nei Club 
con il Progetto T&M, il Progetto sperimentale del 
Centenario che ci spinge a lavorare insieme a gruppi di 
Club, a progetti condivisi ed in rete, l’Internazionalità, 
una delle principali finalità dell’Inner Wheel e la 
Comunicazione, cardine del cambiamento che deve 
marcare proprio il cambio del secolo Inner Wheel. 

 

 

 

 

In questo mio anno di governatorato mi accompagnerà 
un aforisma attribuito al noto industriale americano 
Henry Ford, che calza a pennello al periodo storico che 
stiamo vivendo: 

“Mettersi insieme è un inizio, rimanere insieme è un 
progresso, lavorare insieme è un successo” 

Il primo inciso ci riporta all’inizio della nostra Storia, 
quando nel 1924, a Manchester, Margarette Oliver 
Golding fonda il primo Club Inner Wheel, il secondo 
simboleggia la lunga strada che, con coraggio e 
dedizione, in un mondo di profondi, continui ed anche 
drammatici cambiamenti, abbiamo percorso insieme 
fino ad oggi (e tutto ciò non era per nulla scontato….), 
il terzo, il più significativo, riguarda il nostro futuro 
prossimo, la nostra voglia di andare avanti che ci chiede 
di consolidare le recenti conquiste sul piano della 
relazione, della comunicazione e della tecnologia, per 
proiettarci verso un nuovo cammino. 

Infine, mi sento fortunata perché, per tentare di 
mettere a frutto tutto ciò, ho accanto a me una squadra 
di Amiche formidabili, che formano il CED 2023-2024, 
ma soprattutto ho tutte Voi a cui chiedo la vostra 
amicizia, la vostra disponibilità ed il vostro aiuto per 
tagliare tutte insieme il prestigioso ed importante 
traguardo del Centenario. 

Anche la nostra grande Associazione ci guida su 
questa strada: se leggiamo il testo del nostro inno Inner 
Wheel scopriamo tante parole che ci spronano ad 
andare avanti: e su questa frase “Inner Wheel means 
joining together”, inizio, quindi, questa avventura che è 
anche quella di tutte noi! 

Vi abbraccio con affetto 

Buon Anno Inner Wheel a tutte noi 

 

Nika Filipponio



 

 
 

 

Messaggio della Presidente del 
Consiglio Nazionale Maria Pietrofeso 

 

Care Amiche, 

desidero 
augurare a tutte 
voi di trascorrere 
un’estate serena, 

possibilmente, 
con qualche 
grado in meno, 
sia che siate al 
mare, sia che 
siate in 

montagna. 
Questa stagione, 
infatti non è solo 
un momento di 
relax, di vacanza 
spensierata, ma è 
anche la stagione 

in cui abbiamo più tempo per pensare a noi stesse, per 
riflettere, per leggere un buon libro e per ammirare la 
Bellezza della Natura che vive il suo massimo splendore 
proprio nei mesi estivi. 

Cerchiamo di essere vicine a tutte le nostre amiche di 
club, continuando a non perderci di vista e di pensare 
anche un po' alla programmazione degli eventi che 
caratterizzeranno il nostro anno sociale. 

 

 

 

 

Vi aspetto numerose alle prossime assemblee per 
conoscerci meglio ed abbracciarci e per continuare a 
costruire insieme la storia già centenaria dell’Inner 
Wheel. 

Buone vacanze a voi e alle vostre famiglie 

 

Maria Andria Pietrofeso 
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Discorso di apertura anno sociale  
2023 / 2024 

Presidente Monica Valli 
 

Carissime e per me è un grande onore è una grande 
gioia assumere questo incarico e divenire presidente del 
nostro bellissimo club. 

Il club Inner Wheel di Lecco e ha una lunga storia fatta 
di pregevoli iniziative, rispetto delle regole della nostra 
associazione, generosità, impegno, collaborazione in 
amicizia. Siamo un gruppo di socie che sa vivere la vita 
Inner Wheel nel migliore dei modi, capace di 
aggiornarsi, pur restando legato alle tradizioni 
importanti del nostro territorio. 

E quindi vi dico che è davvero un onore assumere 
questo incarico, che svolgerò impegnandomi e mettendo 
a frutto tutto l’aiuto che so mi metterete a disposizione, 
vista la lunga esperienza di alcune nostre amiche. 

Questo è un anno importante per la nostra 
associazione, che va a celebrare un appuntamento 
bellissimo con il presente e con la Storia . Nel corso del 
tempo e in questo ultimo periodo soprattutto ci sono 
state tante innovazioni, che sono state possibili grazie 
alla presenza attiva ed amorevole di molte socie. Anche 
noi faremo la nostra parte per svolgere al meglio il 
nostro compito. 

Collegandoci al motto di quest’anno mi piace pensare 
che è una luce di bellezza quella che accende ogni nostra 
opera e che vivremo nella bellezza dello stare insieme le 
iniziative che ho progettato per noi e che tra poco 
andremo a discutere ed approvare. 

Sono certa che ciascuna di noi porti un contributo 
importante con la sua bellezza alla bellezza della nostra 
intera associazione. 

Sono tanto commossa ma anche tanto felice perché so 
che lavoreremo bene insieme. 

Monica 



 

 
 

26 settembre 2023 

Visita e presentazione dei restauri 
eseguiti nella chiesetta di San Lorenzo 

Vecchio di Rossino 
 

Si respira aria di sacralità all’ingresso della chiesetta 
di San Lorenzo Vecchio di Rossino e in silenzio le socie 
dell’Inner Wheel guardano con ammirato stupore le due 
opere che sono state recentemente restaurate grazie al 
contributo che il club ha scelto di investire in questo 
progetto nell’ambito del suo 35esimo di fondazione. 

Il contributo del Club ha consento l’inizio e lo 
svolgimento dei restauri della chiesetta San Lorenzo di 
Rossino ed è un momento molto importate perché la 
bellezza di questi restauri parla a tutti in fondo al cuore 
e consente anche di comunicare alla cittadinanza la 

possibilità di accedere a questi affreschi. 

Il messaggio che possono lanciare è anche 
nell’obbiettivo della nostra associazione, quello di 
sostenere la bellezza, l’amicizia, le buone relazioni tra 
tutti in un’ottica di servizio e di aiuto affinché questa 
bontà possa passare in tutte le nostre azioni. 

La qualità degli 
affreschi parla da 
sola, il restauro 
consente il recupero 
di una magnificenza 
che va resa 
giustamente alla 
cittadinanza. 

Un momento 
importante carica di 
valore e per me è un 
onore e grandissima 
gioia partecipare a 
questa cerimonia di 
presentazione del 
restauro. 

Con queste parole 
la presidente Monica Valli ha dato inizio alle visita alla 
chiesetta di San Lorenzo con le socie del club e le 
autorità intervenute per l’occasione. 

Don Marco Tasca parroco e Presidente del Museo Don 
Carlo Villa 

Gene Guglielmi direttore artistico e promotore dei 
lavori 

Silvia Scaramelli direttore lavori 

Paola Moretti restauratrice 

Il sindaco e vice sindaco di Calolziocorte, Marco 
Ghezzi e Aldo Valsecchi 

I dipinti, conservati nella parete sud della navata della 
chiesa, sono costituiti da due grandi riquadri di epoca 
diversa, entrambi risalenti alla seconda metà del XV 
secolo. Nel primo di sinistra è raffigurato San Lorenzo 
nel suo tradizionale 
supplizio, disteso 
sulla graticola, 
attorniato dai 
carnefici e dal 
notabile che lo ha 
condannato, mentre 
nel secondo è 
ritratto Cristo in 
croce affiancato 
simmetricamente da 
Maria e dalla 
Maddalena. Al suo 
interno sono visibili 
anche due stemmi 
gentilizi. 

Sul muro di questa 
chiesa, ha spiegato don Marco Tasca è raffigurato 
quello che noi chiamiamo, il Vangelo Murale, ossia 
quello che è possibile leggere sui muri, attraverso 



 

 
 

affreschi e dipinti, che contengono l’immaginario di 
persone semplici ma anche messaggi di chi li ha dipinti, 
ha voluto comunicare. 

L’obbiettivo del progetto è stato quello di far affiorare 
i dettagli pittorici originali ancora conservati allo scopo 
di preservare la pellicola pittorica. La restauratrice Paola 
Moretti ci spiega che sono stati eseguiti interventi di 
bloccaggio della disgregazione,di pulitura delle 
cromie,il consolidamento della cornice e dell’intonaco, 
di stuccatura delle fissioni e infine la reintegrazione 
pittorica con la tecnica del sottotono. 

Secoli di storia che continueranno a stupire, attraverso 
l’opera di conservazione e restauro, le future 
generazioni, le quali saranno capaci di cogliere, 
attraverso il messaggio degli affreschi, la grande 
bellezza senza tempo. 

In questa occasione è stato presentato il libro 
"Meraviglie nascoste", che raccoglie i piccoli e preziosi 
musei di Lombardia, Piemonte, Liguria e parte 
dell'Emilia Romagna, realizzato sempre 
dall'associazione Inner Wheel Distretto 204 Italia. In 
esso da parte del nostro club è stato realizzato 
l'approfondimento sul Museo Parrocchiale Don Carlo 
Villa di Rossino e donato al parroco il libro. 

Maria Bonaiti 

 

 



 

 
 

13 ottobre 2023 

Mostra “Ritorno alla Figurazione da 
Sironi a Guttuso” 

 

 Simona Bartolena , curatrice della mostra, è stata 
l’impeccabile e brillante guida nel trasmetterci, 
attraverso le 60 e più opere presenti, tra dipinti, 
ceramiche e sculture, i significativi aspetti di una 
narrazione artistica che si colloca tra le due guerre del 
secolo scorso.  

Dopo la mostra Futuristi, una generazione 
all’Avanguardia, che ha esplorato l’Italia degli anni 
Venti e Trenta dalla prospettiva della ricerca 
d’avanguardia del secondo futurismo, prosegue il 
percorso delle esposizioni a Palazzo delle Paure con uno 
sguardo sul medesimo periodo indagato da un punto di 
vista diverso.  

Novecento racconta un periodo complesso e 
contradditorio che ha visto la contrapposizione, spesso 

non così netta, tra 
arte di regime ed 

espressioni 
d’opposizione e 
ribellione.  

Caratterizzata, 
come nel resto 
d’Europa, da una 
tendenza al 
ritorno alla 
figurazione, la 
scena italiana ha 
conosciuto artisti 

straordinari, 
capaci di portare 
innovazione e 
raggiungere esiti 
altissimi con le 

loro ricerche, qualsiasi fosse il loro pensiero politico  

La tendenza in atto, accolta anche in Italia da molti 
artisti di varia estrazione, viene raccolta e fatta propria 
da Margherita Sarfatti, che darà vita al movimento del 
Novecento italiano.  

Con lei ci sono sette pittori: Anselmo Bucci, Leonardo 
Dudreville, Achille Funi, Gian Emilio Malerba, Piero 
Marussig, Ubaldo Oppi, Mario Sironi. Tra loro hanno 
poco in comune, se non la volontà di rappresentare 
un’epoca con la loro pittura e di recuperare lo stile dei 
grandi maestri del passato. Ma oltre a questi primi 
protagonisti, gravitano intorno al Novecento sarfattiano 
numerosi altri artisti che, pur proponendo con la loro 
pittura valori affini, non aderirono mai del tutto al 
movimento: da Felice Casorati a Massimo Campigli, da 
Filippo de Pisis a Giorgio Morandi.  

Un ruolo particolare lo occupa il cosiddetto Realismo 
Magico, che rientra in una più diffusa tendenza europea 
e che, pur partendo dal recupero di stilemi espressivi 
classici, si fa espressione di una tensione emotiva ben 

distante dall’esibita monumentalità e solennità di tanta 
pittura novecentesca.  

Infine, 
caratterizzano la 
scena artistica 
italiana di quegli 
anno la ricerche 
di coloro che si 
pongono 
all’opposizione, 
stilistica e 
politica, dell’arte 
ufficiale: dal 
gruppo di Corrente, alla romana Scuola di via Cavour. 
La tensione emotiva ed espressionista delle opere di 
questi artisti d’opposizione, oltre a suggerire importanti 
considerazioni storico culturali, apre le porte al periodo 
del secondo dopoguerra che sarà oggetto della mostra 
successiva, già programmata a Palazzo delle Paure, per 
la primavera del 2024.  

Il percorso è diviso in sei sezioni, alcune delle quali 
dedicate a singole iconografie:  

1. Il ritorno alla figurazione in Italia: un’introduzione  

2. Donne: la figura femminile dal mito al quotidiano  

3. Il tema del paesaggio, tra tradizione e modernità  

4. Nature morte  

5. Mario Sironi: un protagonista  

6. Opporsi alla regola, tra arte e scelta politica  

Esposte più di sessanta opere provenienti da collezioni 
private (con l’eccezione dei prestiti dalle collezioni 
BPM e dalla raccolta del Museo della Permanente di 
Milano) e firmate dai principali artisti del ventennio: da 
Mario Sironi a Carlo Carrà, da Giorgio Morandi a Felice 
Casorati, da Renato Guttuso a Mario Mafai, da Arturo 
Martini a Giacomo Manzù, da Giorgio de Chirico a 
Filippo de Pisis, da Ubaldo Oppi a Emilio Malerba, da 
Trento Longaretti ad Aldo Carpi, da Renato Birolli a 
Fausto Pirandello, fino ad artisti forse meno noti ma 
profondamente significativi per l’epoca, quali, ad 
esempio, Ugo Celada da Virgilio, Gregorio Sciltian e 
Carlo Sbisà. 

Maria Bonaiti 

 



 

 
 

21 ottobre 2023 

Prima Assemblea Distrettuale a Milano 
Hotel Excelsior Gallia 

___ 

Il nostro Club è stato rappresentato 
dalle nostre socie Stefania Zecca e Dunia 

Fernandez 
 

Davanti a 
tante Autorità 
Inner Wheel e 
ad un parterre 
di Delegate e 
Socie da 

grandi 
occasioni, la 

Governatrice 
Nika 

Marinello ha 
aperto la prima 

Assemblea 
Distretto 204 
Anno I.W. 
2023-2024 con 
un’esortazione 

a “guardare al futuro”, che è stata il fil rouge di tutta la 
sessione di lavoro. 

Molto apprezzata la relazione della Presidente 
Nazionale Maria Andria Pietrofeso seguita da quella della 
Deputy Rappresentante Nazionale Daniela Soderi Vitali; 
la Governatrice, oltre ad avere illustrato i grandi 
appuntamenti internazionali, nazionali e distrettuali 
dell’Anno del Centenario, ha presentato il suo progetto 
“Caleidoscopio di Service” che ha l’innovativo scopo di 
coinvolgere i club del Distretto, unendoli nella 
progettazione e realizzazione di service di gruppo. Luisa 
Vinciguerra ha esposto il progetto distrettuale 
internazionale “Youth Global Forum” che, per segnare il 
passaggio di secolo dell’Inner Wheel, mette a confronto 
quattro grande aeree geografiche con l’obiettivo primario 
di dedicare una attenzione specifica alle giovani donne, 
future Leaders’ Inner Wheel.  

L’Assemblea è continuata con gli interventi degli altri 
membri del CED che hanno presentato i loro programmi; 
in particolare la Chairman all’Espansione Elvira Orto ha 
annunciato con grande gioia la nascita del nuovo Club 
Aosta Centenario. 

Gradito ospite, il Governatore del Distretto Rotary 2041 
Giulio Koch che, sottolineando la ricorrenza del 
Centenario del Rotary Italia e dell’International Inner 
Wheel, auspica una stretta collaborazione tra le due 
grandi Associazioni di Servizio 

Un’allegra colazione ha concluso questa giornata di 
lavoro, condivisione e amicizia.



 

 
 

24 ottobre 2023 

Visita della Governatrice 
 

Giornata 
dedicata 

all’incontro 
con la 

Governatrice, 
Nika Marinello 
e la Segretaria 

Giovanna 
Cinotto, per la 

Presidente 
Monica Valli e 
le Socie del 
IWC di Lecco. 
La visita della 

Governatrice 
distrettuale è un 

appuntamento che per tradizione scandisce uno dei 
momenti più importanti dell'anno innerino, in quanto 
finalizzato al confronto di idee fra il Club e la 
Governatrice, ma anche occasione per illustrare le attività 
svolte e quelle in programma nel corso dell'anno  

La governatrice illustra i punti fondamentali del suo 
programma, sviluppando gli argomenti: Il logo della 
Presidente Internazionale Trish Douglas “Shine a Light” 
(accendi una luce, fai splendere una luce), presenta 
quattro stelle colorate che si stagliano e illuminano il 
firmamento della nostra Associazione: mi piace fare 
corrispondere queste luci con i quattro aspetti del mio 
programma: la Formazione che entra nei Club con il 
Progetto T&M, il Progetto sperimentale del Centenario 
che ci spinge a lavorare insieme a gruppi di Club, a 
progetti condivisi ed in rete, l’Internazionalità, una delle 
principali finalità dell’Inner Wheel e la Comunicazione, 
cardine del cambiamento che deve marcare proprio il 
cambio del secolo Inner Wheel.  

Incentivare l’entrata delle donne giovani nel club 
motivando la valorizzazione delle cariche e la 
collaborazione tra le socie, creando dei pool comunitari 
nelle varie cariche.  

È importante l’affiancamento e la collaborazione, 
pianificando le cariche in un paio d’anni per dar modo di 
portare avanti per qualche anno il proprio ruolo.  

Progetto della formazione T&M creare corsi di 
formazioni adatti alle caratteristiche e esigenze del 
proprio club con lo spirito di piacevolezza necessari per 
insegnare i principi fondamentali dell’associazione.  

Fondamentale oggi è la comunicazione e la 
collaborazione tra la segretaria referente internet, addetta 
stampa e responsabile Fb.  

Il cambiamento passa dalla comunicazione perché oggi 
siamo tutti molto connessi,  

Sito internet e data base sono importanti perché 
gestendo il proprio spazio e comunicando gli eventi, tutto 
andrà in circolo internet per la conoscenza sia nazionale 
che internazionale  

Importanza dell’archivio del club nella sezione 
documenti, per dare memoria storica, degli eventi che ci 
hanno caratterizzato  

La Governatrice ha presentato il suo progetto 
“Caleidoscopio di Service” che ha l’innovativo scopo di 
coinvolgere i club del Distretto, unendoli nella 
progettazione e realizzazione di service di gruppo.  

Il Progetto distrettuale nasce per aggregare i club e 
conoscersi, uscendo dai limiti e confini del proprio 
territorio.  

La nostra presidente ha espresso soddisfazione per 
l’incontro con gli altri club con i quali collaboreremo per 
realizzare questo progetto distrettuale.  

 Primo step: incontrarsi per lavorare in 
autonomia con il proprio club per poi mettersi 
insieme agli altri, in un progetto comune.  

 Secondo step: 23 novembre si dovrà 
comunicare al Distretto l’argomento scelto.  

Programma distrettuale per i vari eventi del Centenario:  

 Festeggiamento Internazionale con 
convezione di Manchester il 7 -10 maggio 
2024 

 Centenario nazionale a Salerno, la festa 
dell’amicizia si sposta a gennaio per 
l’anniversario dal 12 14 gennaio.  

 Il 10 gennaio si festeggia l’Inner Day con i club 
del territorio, quest’anno sarà il Merate ad 
organizzare questa ricorrenza  

 Il 29 novembre ci sarà la Prenatalizia del 
Distretto a Milano, Palazzo Bovara  

 Il 7-8 giugno seconda assemblea del distretto 
con il meeting del Centenario, il vero 
festeggiamento con la presentazione ufficiale 
del progetto Caleidoscopio.  

La governatrice ha poi parlato del progetto di Luisa 
Vinciguerra Youth Global Forum, per segnare il 
passaggio di secolo dell’Inner Wheel, mettendo a 
confronto quattro grande aeree geografiche con 
l’obiettivo primario di dedicare un’attenzione specifica 
alle giovani donne, future Leaders’ Inner Wheel.  

Forum il 21 febbraio.  



 

 
 

Progetto sulla dispersione scolastica, promuovendo la 
buona cultura incentivando letture laboratori artigianali 
ecc.. per aiutare i ragazzi ed arginare questo grave 
problema.  

Forum 2 dicembre 2023. con esperti della formazione 
globale nella scuola. 

La nostra Presidente ha poi esposto i service e i progetti 
del club  

 Service CRI ACMT CAM NOSTRA 
FAMIGLIA  

Eventi culturali: 

 mostra a Palazzo delle Paure 
 presentazione del restauro chiesa San Lorenzo 

di Rossino  

Incontri: 

 a Bergamo con Marina Garcea 
 nel 2024 dott. Alvaro Vaccarella e dott. 

Ferraroli  

Ogni socia con la propria luce, camminerà insieme a 
tutte le Inner, nella giusta direzione, per far splendere di 
luce “Shine a light” la via che porta al Centenario della 
nostra Associazione.  

Maria Bonaiti 

 

 



 

 
 

07 novembre 2023 

Incontro con Marina Gargea 

 

E’ stato davvero un pomeriggio bellissimo quello 
trascorso a Bergamo da alcune socie del nostro club che 
hanno incontrato Marina Garcea e le amiche del club 
Bergamo.  

La finalità di questo incontro era quella di rendere il 
dovuto onore alla nostra cara amica Marina, a cui Lecco 
ha dato i natali, insignita dell'importante riconoscimento 
MARGARETTE GOLDING AWARD.  

Ecco, dunque, la 
ragione della nostra 
presenza. Ci siamo 
ritrovate in centro città 
e siamo state accolte 
dall'affettuosa ed 
elegante proposta della 
Presidente del 
Bergamo Carmen 
Fusco Boesnach con le 
sue socie.  

Abbiamo vissuto un 
pomeriggio 
formidabile, reso 
davvero bello dalla 
presenza di tutte noi e dalle socie del Club Bergamo ma 
soprattutto dalla bellissima figura della socia Marina 
Garcea, cui va tutto il nostro affetto e la nostra stima.  

ella è stata anche l’atmosfera e il desiderio di ciascuna 
di vivere insieme un’esperienza profonda. 

 

Monica Valli 



 

 
 

22 novembre 2023 

Torneo di Burraco 2023 

 

 

Manifestazione ludica vissuta all’insegna della 
solidarietà, la 15°edizione del torneo di burraco 
organizzato dal nostro Club, Inner Wheel Lecco. 

 Competizione aperta a tutti, ricchi premi ai vincitori 
della gara e una deliziosa apericena, sono stati il fiore 
all'occhiello della serata trascorsa presso l’accogliente 

ristorante Babà du Lac ad 
Abbadia Lariana. 

A fare gli onori di casa, la 
Presidente Monica Valli, 
ha ringraziato, dopo un 
caloroso saluto di 
benvenuto, tutti gli 
intervenuti per la loro 
partecipazione all'evento. 
Nel suo discorso, non è 
mancata la presentazione 
della nostra Associazione 
ponendone in risalto i suoi 
ideali e le sue finalità. 

Amicizia e Spirito di Servizio, gli stessi valori che 
guidano le azioni umanitarie e culturali del Club IW di 
Lecco. 

Tanti i giocatori che, anche quest'anno, hanno aderito 
all'iniziativa per condividere una passione ma, non di 
meno, per disputare una partita, il cui valore ha svelato, 
ancora una volta, la potenza del bene volto agli altri 
benché sconosciuti: persone, bisognose di aiuto, che 

vivono situazioni di disagio economico, sociale o altre 
condizioni di fragilità. 

I fondi raccolti verranno 
pertanto utilizzati per 
finanziare i nostri Service a 
favore di CRI, Comitato di 
Lecco, ACMT e Cam. Ma è 
anche un bellissimo 
momento di incontro, il 
nostro burraco, che diviene 
contenitore di relazioni 
positive dove consolidare 
legami esistenti e 
instaurare nuovi rapporti 
amicali tra il Club e la 
gente del proprio territorio di appartenenza. 

Un elogio alla nostra Presidente, alle Socie per aver 
curato ogni dettaglio della manifestazione, a tutti i 
sostenitori del torneo per i loro preziosi doni e infiniti 
ringraziamenti ai giocatori, indiscussi protagonisti della 
serata.  

Anna Cortesi



 

 
 

5 dicembre 2023 

Festa degli Auguri 
 

Il Natale si fa racconto, è la 
magia che avvolge e ci 
accompagna nel 
condividere insieme la 
prenatalizia del club 

La festa degli auguri, 
tradizionale appuntamento, 
è iniziata, con la Santa 
Messa celebrata da Padre 
Agostino Frasson, nella 
Cappella della Casa Don 
Guanella. 

Ha fatto poi da cornice, 
alla conviviale, il noto ristorante Nicolin a Lecco, per 
l’occasione arredato con quel gusto elegante e avvolgente, 
capace di predisporre all’intimità natalizia. 

Tutto si fa essenziale, si perdono le formalità per 
lasciarci andare alla spontaneità dei racconti familiari, 
all’allegria e all’immediata confidenza. 

La nostra Presidente, Monica Valli, ha saputo regalarci 
un emozionante momento di Poetry Therapy con la lettura 
di suggestivi componimenti poetici sapientemente scelti 
per il nostro evento, completando ed arricchendo quel 
regalo che solo la bellezza dell’arte poetica è capace di 
donare.

 

Un’idea molto centrata per 
riflettere sui contenuti dei testi 
proposti e perché la poesia, come 
ogni espressione di arte, racchiude in 
sé pillole di saggezza che fanno bene 
all’anima. 

A conclusione della festa, gli 
abbracci, i saluti e un arrivederci a 
quel dopo, a quel continuare i nostri 
passi di socie Inner, nell’affetto 
sincero sentito e accolto in un momento di festa insieme. 

Auguri 

Maria Bonaiti 

 

 

 



 

 
 

 

Auguri della Governatrice 
 

UN’ALTRA VOLTA NATALE… 

Un’altra volta Natale… in cui scriviamo liste di parenti 
e amici a cui regalare qualcosa, un’altra volta in cui 
inoltriamo, a un mondo di persone, con un rapido click, 
immagini e pensieri natalizi pensati e scritti da altri, 
un’altra volta in cui brindiamo felici con i nostri cari, ma 
talora anche con persone incontrate per caso o quasi mai 
viste. 

Un’altra volta Natale…dopo gli anni in cui il Natale era 
la trepida attesa e gli occhi increduli dei nostri bambini, 
la ricerca del dono, il nascondere e il riapparire dei regali 
dopo la mezzanotte, la sorpresa e la felicità dei piccoli 
attorno all’albero, le finte ma inevitabili favole dei 
genitori, le tracce delle renne sul balcone di casa, il 
piattino con qualche biscotto, spezzato e ormai 
congelato… 

Un’altra volta Natale…che può tingersi di nostalgia e 
accompagnarsi a qualche inevitabile acciacco dell’età, 
ma sempre il momento più bello per condividere con gli 
affetti più cari la gioia per la nascita del Bambinello. 

Un’altra volta Natale… in cui forse imparare a regalare 
non solo oggetti, ma offrire doni fatti col cuore o in cui 
regalare tempo e compagnia a chi è solo, in cui alzare la 
cornetta (linguaggio dello scorso secolo) per dire Buon 
Natale ad una amica lontana, ad un anziano zio a cui hai 
sempre pensato, ma che non hai mai chiamato. 

Un’altra volta Natale…in cui ogni nuova nascita vuol dire 
nuova speranza, in un mondo che sembra perderla, nuova 
fiducia in un futuro in cui riscoprire la purezza dei 
sentimenti, la vera amicizia, la pace tra tutti gli  uomini, i 
veri valori della nostra vita. Da più di duemila anni il 
Bambino Gesù, quando nasce, continua ad  insegnarci 
queste cose e non si è ancora stancato.  

Riusciremo ad impararle ed a metterle in pratica una 
volta per tutte?  

Proviamoci tutte insieme  

Buon Natale con affetto a tutte Voi e alle Vostre 
famiglie  

Nika 

 



 

 
 

 

È Natale 
(Madre Teresa di Calcutta) 

È Natale ogni volta 
che sorridi a un fratello 
e gli tendi la mano. 
È Natale ogni volta 
che rimani in silenzio 
per ascoltare l’altro. 
È Natale ogni volta 
che non accetti quei principi 
che relegano gli oppressi 
ai margini della società. 
È Natale ogni volta 
che speri con quelli che disperano 
nella povertà fisica e spirituale. 
È Natale ogni volta 
che riconosci con umiltà 
i tuoi limiti e la tua debolezza. 

 

Natale 
(Salvatore Quasimodo) 

Natale. Guardo il presepe scolpito, 
dove sono i pastori appena giunti 
alla povera stalla di Betlemme. 
Anche i Re Magi nelle lunghe vesti 
salutano il potente Re del mondo. 
Pace nella finzione e nel silenzio 
delle figure di legno: ecco i vecchi 
del villaggio e la stella che risplende, 
e l’asinello di colore azzurro. 
Pace nel cuore di Cristo in eterno; 
ma non v’è pace nel cuore dell’uomo. 
Anche con Cristo e sono venti secoli 
il fratello si scaglia sul fratello. 
Ma c’è chi ascolta il pianto del bambino 
che morirà poi in croce fra due ladri? 

 

 

Natale 
(Alda Merini) 

A Natale non si fanno cattivi 
pensieri ma chi è solo 
lo vorrebbe saltare 
questo giorno. 
A tutti loro auguro di 
vivere un Natale 
in compagnia. 
Un pensiero lo rivolgo a 
tutti quelli che soffrono 
per una malattia. 
A coloro auguro un 
Natale di speranza e di letizia. 

Ma quelli che in questo giorno 
hanno un posto privilegiato 
nel mio cuore 
sono i piccoli mocciosi 
che vedono il Natale 
attraverso le confezioni dei regali. 
Agli adulti auguro di esaudire 
tutte le loro aspettative. 
Per i bambini poveri 
che non vivono nel paese dei balocchi 
auguro che il Natale 
porti una famiglia che li adotti 
per farli uscire dalla loro condizione 
fatta di miseria e disperazione. 
A tutti voi 
auguro un Natale con pochi regali 
ma con tutti gli ideali realizzati. 

 



 

 
 

Sui figli 
(di Kahlil Gibran) 

I tuoi figli non sono figli tuoi 
sono i figli e le figlie delle vita stessa.  
Tu li metti al mondo,  
ma non li crei.  
Sono vicino a te,  
ma non sono cosa tua.  
Puoi dar loro tutto il tuo amore,  
ma non le tue idee.  
Tu puoi dare dimora al loro corpo,  
ma non alla loro anima,  
perché la loro anima abita 
nella casa dell’avvenire 
dove a te non è dato entrare 
neppure con il sogno.  
Puoi cercare di somigliare a loro,  
ma non volere che essi assomiglino a te,  
perché la loro vita non ritorna 
indietro e non si ferma a ieri.  
Tu sei l’arco che lancia i figli verso il domani. 

 

E’ proibito 
(Alfredo Cuervo Barrero) 

E’ proibito 
piangere senza imparare,  
svegliarti la mattina senza sapere che fare 
avere paura dei tuoi ricordi.  

E’ proibito non sorridere ai problemi,  
non lottare per quello in cui credi 
e desistere, per paura.  
Non cercare di trasformare i tuoi sogni in realtà. 

E’ proibito non dimostrare il tuo amore,  
fare pagare agli altri i tuoi malumori.  
E’ proibito abbandonare i tuoi amici,  
non cercare di comprendere coloro che ti stanno accanto 
e chiamarli solo quando ne hai bisogno. 

E’ proibito non essere te stesso davanti alla gente,  
fingere davanti alle persone che non ti interessano,  
essere gentile solo con chi si ricorda di te,  
dimenticare tutti coloro che ti amano. 

E’ proibito non fare le cose per te stesso,  
avere paura della vita e dei suoi compromessi,  
non vivere ogni giorno come se fosse il tuo ultimo 
respiro. 

E’ proibito sentire la mancanza di qualcuno senza 
gioire,  
dimenticare i suoi occhi e le sue risate 
solo perché le vostre strade hanno smesso di 
abbracciarsi.  
Dimenticare il passato e farlo scontare al presente. 

E’ proibito non cercare di comprendere le persone,  
pensare che le loro vite valgano meno della tua,  
non credere che ciascuno tiene il proprio cammino 
nelle proprie mani. 

E’ proibito non creare la tua storia,  
non avere neanche un momento per la gente che ha 
bisogno di te,  
non comprendere ciò che la vita ti dona,  
allo stesso modo te lo può togliere. 

E’ proibito non cercare la tua felicità,  
non vivere la tua vita pensando positivo,  
non pensare che possiamo solo migliorare,  
non sentire che, senza di te,  
questo mondo non sarebbe lo stesso. 

 



 

 
 

 

 

 

 

Alba, appena nata, è stata abbandonata in ospedale dai 
genitori perché Down. 

Trenta famiglie l'hanno rifiutata prima che il tribunale 
decidesse di affidarla a Luca, quarantenne single. 

Perché Luca voleva diventare padre. 

Perché Luca Trapanese è uno straordinario padre. 

Alba è arrivata il 25 luglio di 3 anni fa 

Aveva un mese. Sono passati tre anni. Indimenticabili. 
Una storia d’amore che Luca racconta ogni giorno. 

Una storia che ha scritto in un libro che ho letto tutto 
d’un fiato. "Nata per te. Storia di Alba raccontata fra noi" 

Qualche tempo fa a Luca hanno fatto questa domanda: 
siete i due imperfetti di una storia felice… 

 

 

 

 

Ha risposto: “Tutti siamo imperfetti, la società costringe 
a sognare una perfezione che mai nessuno raggiungerà. Io 
allora mi sono detto: siamo molto imperfetti? Ok, ma 
siamo anche molto felici. 

Sono contento così. L’imperfezione mia e di Alba mi ha 
cambiato la vita, mi ha davvero donato, lo dico senza falsa 
retorica, un amore perfetto”. 

(Davide Faraone) 

 

E io a questo amore perfetto mi inchino. 

Maria 

 

Auguri dall’Addetta Stampa 

 

 

Un racconto particolare 



 

 
 

 

(grafiche locandine Anna Cortesi) 


